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记者 方琴

“大家都在帮助我，请代我谢
谢大家！”昨晚 8 点，在上海交通
大学医学院附属瑞金医院北部院区
刚刚办好住院手续的慈溪女孩小范
如释重负，她首先想到的就是请记
者转达她对包括家乡人民在内的所
有人的谢意。

范姑娘告诉记者，当晚她接到
上海市疾控中心负责转运工作人员
的电话，随后，救护车将她和妈妈
送至医院。该院医生告诉她，办理
好住院手续后，将于第二天为她进
行检查并治疗。

这也宣告了范姑娘 45 个小时
就医等待的漫长煎熬结束。

“我是实在没办法了，只能在
微博上求助。”4 月 23 日 22 点 48
分，微博名为“陈敏-CS”的网友
转发了一则求助信息：21 岁的宁
波慈溪女孩，身患白血病，接受骨
髓移植后皮肤排异反应严重，由于
核酸阳性，仍被封在出租房内，找
不到医院接收。

求助的范姑娘今年 21 岁，是
慈溪崇寿镇人，原本在杭州临安读
大三，2020 年 12 月被确诊为白血
病。之后，母亲和她辗转杭州与上
海，开始了漫长求医路。最后在上
海瑞金医院进行全面治疗。每次化
疗时，妈妈就在医院附近租房陪
她。去年 10月，范姑娘接受了妈妈

的骨髓移植。出院后，她的情况并
不乐观，今年 1 月份，她的血小板
指数一度降至很低。于是她又在该
院住了 40多天，出院后母女俩平时
就租住在医院旁边的小区 （上海黄
浦区陕西南路 271弄），方便需要时
就医，直到碰到本次上海的疫情。

“3 月 30 日晚上，我们这里发
现了阳性病例，小区被封了。4 月
8 日 ， 我 和 妈 妈 被 确 诊 为 核 酸 阳
性。”范姑娘告诉记者，她的身体
出现了大面积的血斑，密密麻麻的
血块涌在皮肤表面，让妈妈心疼不
已。主治医生告诉范姑娘，身上的
血斑是因为骨髓移植引发的排异反
应，医生让她加大激素用药，看看
血斑褪去情况。

“原来在医院治疗时，一星期
做一次血常规检查，一星期更换一
次 PICC 静脉输液置管，在我前两
天求助时，我的导管已经 20 多天
没有换过了。”范姑娘说，社区居
委会也一直在帮忙联系医院，但是
疫情期间很多医院不收核酸阳性病

人，有的定点医院可以接受核酸阳
性病人，但要排队。

受白血病折磨的花季少女体重
一下子从 61 公斤降到了 44 公斤。
从范姑娘发来的照片可以看到，她
的双腿细得令人心疼。目前由于新
冠病毒的感染，她还出现了频繁咳
嗽，身体状况不佳。范姑娘妈妈
说，前天已经有医护工作者在救护
车上为范姑娘更换了 PICC 管，她
现在想做个血常规和 CT 检查，查
一下血小板的指数，看看肺部有没
有感染。

求助微博发布后引起网络广泛
关注，转发量达到 4.4 万人次，在
留言中，发文博主说：“现在医院
对于核酸阳性病人的收治很严格，
特别是血液科，这大概就是主要原
因。而且很多部门电话都联系过，
但没有结果。定点医院爆满，依然
没办法即时就医。”好消息是，当
天傍晚，范姑娘收到了医院发来的
消息，上海瑞金医院确认可以接
诊。

但昨天上午，母女俩到急诊室
门口时还是被拦了下来，理由是根
据疫情防控要求，医院不接收核酸
阳性病例。而黄浦区对应收治核酸
阳性危重病人的是卢湾区中心医院

（上海交通大学医学院附属瑞金医
院卢湾分院），而该院爆满，她排
队排了一个多星期还没排上。

“这就像是本来有了希望的火
苗，一下子又被浇灭了。”范姑娘和
母亲回到出租房后，有些不知所措。

记者随即联系上海交通大学医
学院附属瑞金医院，院办工作人员
称，根据疫情防控要求，总院（瑞金
二路197号）门诊部服务暂停，目前
只有急诊和发热门诊。范姑娘的情
况，医院已有专人对接，阳性病例急
诊是肯定不能接收的，目前院办为其
在发热门诊开了一条绿色通道。

昨天中午，记者从范姑娘处获
悉，医院工作人员已联系她，她和妈
妈正在等待救护车，但因为救护车紧
张，等待时间可能要十来个小时。

范姑娘的求助在网络发酵后，
热心网友就积极为范姑娘寻求帮
助。一名网友与“慈溪发布”私信
后得到了积极的回应：慈溪卫健部
门、宣传部门和属地乡镇已与范姑
娘取得联系，并表示会提供力所能
及的帮助。这让网友为慈溪点赞：

“泪崩，还是家乡人温暖。”更有网
友表示，以后有机会一定要来慈溪
旅游。

“本来我以为只能去发热门诊
简单做个检查，没想到医院直接让
我住院了，我们终于可以睡个安稳
觉了！”范姑娘开心地告诉记者。

患白血病术后被困上海出租屋，发微博求助引发全网爱心接力

45小时后，慈溪女孩终于住进医院

徐根凯

据昨天《宁
波日报》民生版

报道，网友“YYDSchang”在中国
宁波网民生 e点通群众留言板发帖
反映，位于市中心的海曙区大梁街
短短几百米的道路，门牌混乱，道
路两边店面房的门牌号和双梁小区
的门牌号分不清，给小区居民和沿
街店铺带来诸多不便。

真是难以置信，没想到紧邻开
明街的大梁街双梁小区门牌居然如
此混乱，商铺与住宅门牌重号、有
的甚至没有门牌号。

门牌不仅是城市的坐标，也是
市民的指路标，更是城市精细化管
理的体现，被称为“本地人的脸，
外地人的眼”。但遗憾的是，门牌
缺号、断号、规格不统一，一门多
牌、一牌多门等乱象，在一些地方

依然有所存在，不但不利于社会治
安管理，更是影响城市形象，必须
引起高度重视。

门牌虽然只是小小的一个牌
子，却与我们的生活息息相关。完
整、规范的门牌号是城市文明的体
现，在邮政通信、快递外卖、户籍管
理、外人寻访等方面发挥着重要作
用。如果门牌不齐全、设置混乱，
让人“找不着北”，一旦发生火灾、
急病等突发事件，救援力量或因找不
到准确地点，无法及时到达现场，而
延误时机，甚至危及人的生命和财产
安全。

群众利益无小事。希望有关部
门从提高政府服务能力、提高居民

“幸福指数”的高度，做好门牌整
治工作，让门牌“门当户对”，把
群众的烦心事解决好。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

别再让人“找不着北”了

战疫心理疏导日记 ⑨

本报讯（记者杨绪忠 通讯
员李云苗 张彩娜） 昨天上午，
记者从有关方面获悉，经过 7 昼
夜近 160 小时不间断施工，我市
健康驿站改建项目一期工程首批
648 套隔离用房于前天正式交付
奉化区疫情防控办。

据悉，该项目由市住建局和
宁波城投 （市公建中心） 牵头建
设，在 10 多家参建单位的支持
下，对照节点目标，开工即决
战，分秒必争，扎实推进，取得
了阶段性成果。

健康驿站改建项目是宁波市

强化疫情防控、落实疫情防控
“七大机制”“平战结合”等要求
的重要举措，选址位于奉化松岙
镇原浙江船厂地块，为老旧废弃
小区改造项目，涉及改建面积 23
万平方米 （一期 14.9 万平方米、
二期7.9万平方米）。

项目按照“三区两通道”设
计要求建设，一期规划建设医学
观察隔离用房和工作服务用房共
计 3390 间，4 月底前全部完成改
建，用于满足国内本土疫情涉疫
人员集中隔离及境外入境人员集
中隔离需要。

根据相关导则规范，宁波市健
康驿站改建项目一期工程在设计过
程中，合理布局功能分区，完善基
础 设 施 配 套 ， 确 保 “ 三 区 两 通
道”、通风消杀、污废水排放等重
点子项目达到规范要求；同时梳理
隔离人员和医护人员工作流程动
线，采用无接触式方式实现医护与
隔离人员的管理、服务和交互。

每间隔离房均配置测温对讲终
端一体机，将人员信息、体温数据
统一绑定，做到人员健康状态的数
字化监测管控。同时配置一键报
警/呼 叫 按 钮 ， 保 障 隔 离 人 员 安

全。此外，还设置了同值班台、指
挥中心双向对讲的功能，便于隔离
人员和健康管理员日常交流。

健康驿站配套建设驿站服务中
心、紧急医疗中心，并与李惠利医
院内部系统数据联通，为后期驿站
快速向医疗医治功能转换创造了条
件，降低医护人员的工作强度。

同时，健康驿站还建立起与健
康码、行程卡、政府监管平台、宁
波智能化公共数据平台、宁波疫情
防控总平台等的数据交换与共享通
道，以便相关政府监管部门远程集
控、全局指挥。

市健康驿站改建项目首批648套房间交付

“你看哦，我也不需要你们
工作人员给我买烟，我叫我朋友
送过来，我现在受不了每天没有
烟啊，求你们帮帮忙啊。”4 月
23 日 ，“ 战 疫 心 理 疏 导 公 益 热
线”接到了这样一个求助电话。

徐先生来自绍兴，因疫情被
隔离在宁波某酒店里。有着 20
多年吸烟史的徐先生，原来抽烟
每天一包，因为突然被隔离，身

上带的烟早就抽光了。由于被隔
离，徐先生本来心情就很烦躁，
加上身边没有烟，更觉得心里有
股说不出的焦灼，感觉自己都快
过不下去了。

隔离期间，烟瘾突然犯了，
该怎么办？该如何借此机会成功
戒烟？宁波市康宁医院心理咨询
师周漫建议：

一是维持戒烟动机与强度。
戒烟首先要不断强化戒烟所达目
标的吸引力、获益性，正视其危
害性。遵循科学的戒烟知识与指

导，才有可能戒烟成功。
二是改善认知。世界卫生组织

证实，吸烟是肺癌、慢性呼吸疾
病、冠心病、脑卒中等疾病发病和
死亡的重要危险因素，且吸烟者通
常比常人早逝 10 年。如果这类科
学的结论被吸烟者认知，戒烟动机
就会强化。反之，如果被“戒烟容
易 导 致 身 体 失 衡 ， 很 容 易 得 病 ”

“人老了，戒烟也没用”“多年老烟
鬼，戒不了”等认识误区左右，其
戒烟决心就会动摇。

三是做好戒烟支持准备。烟草

有成瘾性，戒掉长期形成的习惯需
要坚定的意志。在戒断过程中吸烟
者会出现各种各样的不适，这就需
要家人、朋友、同事的支持与鼓
励，还需要一个稳定的环境支持，
因为任何与吸烟有关的场景和物质
都可能让吸烟者在戒烟过程中重燃
对吸烟的记忆。营造戒烟环境，清
除打火机、烟灰缸等烟具很重要，
生动形象的戒烟标示在一定程度上
可抑制吸烟动机。

四是实施戒烟计划。向周围人
宣告自己戒烟的决心，以此来监督
自己。同时，仔细制定戒烟计划，
预先设想如果想吸烟时可采取的几
种替代方式，应对烟瘾发作。

（记者 陈敏 整理）

被隔离，烟瘾犯了怎么办？
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昨天，在宁海县长街镇连浦村
的林于宝家庭农场，一架无人机在
千亩稻田上空穿梭，一粒粒冒着芽
尖儿的“甬籼 15 号”早稻种子均
匀地撒落在水田中。据了解，无人
机按照事先测绘的数据，进行智能
飞行，一次播撒 40 公斤的稻种只
需要 4 分钟，播种面积 4 亩多。图
为无人机正在播撒稻种。

（李江林 严龙 摄）

无人机
播早稻

记者 张璐 钟海雄

“这盲道压根没有凹凸的路面
线条，用黄色涂料标记，正常人看
得到，视障人士根本看不到，这是
在忽悠盲人吗？”

前天，网友“鄞州肥叮当”在
中国宁波网民生 e 点通群众留言板
上发帖反映，鄞州区天宫庄园天宫
门附近人行道上，竟有一段黄色涂
料画出来的“盲道”。

众所周知，盲道一般由两类砖
铺就，一类是条形引导砖，引导
盲 人 放 心 前 行 ， 称 为 行 进 盲 道 ；
一类是带有圆点的提示砖，提示
盲人前面有障碍，该转弯了，称为
提示盲道。

那么这段画出来的“盲道”又算
哪类呢？昨天，记者在现场看到，
这条颜色鲜亮的黄色“盲道”区域
没有铺设引导砖。记者试着闭眼走
在上面，和旁边道路并无差异，差
点冲出人行道走到车行道上。居民
王阿姨一把拉住记者，很愤怒地
说：“这也能叫盲道？现在的盲道
就是给眼睛好的人看的吗？如果这
也验收通过了，验收的人眼睛好不
好我不知道，心估计‘看不见’。”

近段时间，在民生 e 点通群众

留言板上，关于盲道的投诉不少。
宁波市文明创建市民巡访员

“简之”反映，海曙区联南花园小
区附近，一处盲道走着走着就“消
失”了。照片显示，盲道尽头是联
南社区的围墙，直接把盲道“剪”
断了。盲人朋友如果按此盲道前
进，很可能撞得结结实实。该巡访
员表示，这一问题存在很多年了，
一直没有改善过。

而在鄞州区枫丹琴园小区前的
人行道，经常被违停机动车阻挡，
盲道也难以幸免。据网友反映，前
段时间整治了一下有好转，但现在
还是经常被堵。

视障人士王先生说：“盲道被
堵的情况并不少见，原因大多为两
类，一类是本身设计建造问题，另
一类则为市民的不文明行为。什么
时候盲道畅通，我们视障人士就能
安心出门了。”

本栏目参与方式：1、在甬派
客户端首页找到民生 e 点通区块，
通过该栏目稿件文末留言按钮提交
线索。2、拨打热线81850000反映。

奖励：宁波日报报网端介入后
的线索可获得50元至200元不等的
报料奖。

时间：截至5月底。

“盲道”不帮“盲”，状况百出

本报讯（记者董小芳 通讯员
董怡） 送餐途中，外卖小哥李某不
幸遭遇交通事故，肇事者逃逸，管理
李某的某网络科技公司又称与其不存
在劳动关系。到底该找谁来赔偿？前
天，高新区法院通报了该起案件。

李某是鄞州某站点的一名“饿
了么”外卖配送员。尽管接单、配
送都是在“饿了么”平台上操作，
但李某必须接受该站点外卖业务承
包单位某网络科技公司的管理。如
每天上午 10 点到站点集合、拍照，
每月下旬公司会向李某支付工资。

去年 6 月，李某在送餐路上被
一辆同向行驶的无牌电动自行车撞
倒，造成左侧锁骨、肋骨多处骨
折。肇事者逃逸，李某被路人救助
送医。因事发地没有监控，肇事车
辆又无车牌，一直没有找到肇事
者，但住院治疗产生了不少费用。
李某认为，自己在送餐途中发生交
通事故，应当属于工伤，便找网络
科技公司索赔。

没想到，该公司拿出一份合
同，称李某于 2018 年 9 月与该公司
签订了为期一年的劳务合同，因此
公司与李某之间是劳务合同关系。
且李某通过“饿了么”平台接单，

不需要到公司固定场所上下班，也
不受公司的规章制度管理，公司不
应承担工伤赔偿责任。

无奈之下，李某诉至高新区法院。
法院了解到，该网络科技公司

与“饿了么”平台之间存在劳务合
作关系，负责一定区域的外卖配送
工作。

法院认为，李某与公司之间签
订的合同虽名为劳务雇佣合同，但
双方之间的法律关系应按照实际履
行情况来判断。李某虽在“饿了
么”平台上接单，但需按照该公司
的工作标准开展配送服务，公司也
对李某的派送服务进行管理并可作
出调配，双方签订的合同中也约定
李某在工作中应遵守公司的规章制
度，说明双方之间存在人身管理与
被管理关系；此外，公司根据李某
的送单量按月向其支付工资，若送
餐服务质量未达标的，公司还要进
行罚款，说明双方存在经济上的管
理与被管理关系。因此，判决李某
受伤之日与公司存在劳动关系。

公司不服，上诉至市中级法
院。市中级法院经审理，维持了高
新区法院作出的判决。

法官解释，是否构成劳动关
系，要看劳动者是否受用人单位的
劳动管理，是否需要遵守用人单位
制订的各项规章制度，所从事的具
体工作是否为用人单位的主营业
务，是否由用人单位支付报酬等。

外卖小哥送餐途中
发生交通事故该找谁赔偿？
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